



Dokumentation Symposium 2013

Workshop 6 – Tag 2

Das Projekt »Schule ohne Rassismus – Schule mit Courage«

Referent/in: Zehranur Aksu, Michael Weis

Fokus: Schule



Symposium
2013

Inhalte ...

1. Kurze Erläuterung zum Titel des Workshops

Im Workshop wird mit »Schule ohne Rassismus – Schule mit Courage« das größte Schulnetzwerk in Europa vorgestellt (siehe <http://www.schule-ohne-rassismus.org/bayern0.html>). Nach einer Einführung in die Grundidee und die Entstehungsgeschichte des Projekts geben die beiden ReferentInnen einen Überblick über aktuelle pädagogische Angebote der SOR-SMC-Landeskoordination Bayern – unter anderem in Form von praktischen Übungen aus der antirassistischen Bildungsarbeit.

2. Ziele des Workshops

Die Teilnehmerinnen und Teilnehmer des Workshops bekommen im Workshop einen ersten Einblick in die vielfältige Praxis des Projekts »Schule ohne Rassismus – Schule mit Courage«:

- Wie wird man Schule ohne Rassismus?
- Welche Unterstützungsmöglichkeiten bietet die Landeskoordination?
- Welche Fortbildungsangebote gibt es für Schüler/innen und Lehrer/innen?

3. Bedeutung des Workshopthemas im Kontext einer »Schule der Vielfalt« bzw. »Kita der Vielfalt«

Schule ist kein rassismustreier Raum. »Schule der Vielfalt« zu sein hat daher immer zwei Seiten: Zum Einen die Pluralität und Diversität wertschätzend anzuerkennen, zum Anderen aber auch, Diskriminierungen aller Art offen zu benennen und offensiv anzugehen.

Das Projekt »Schule ohne Rassismus – Schule mit Courage« versucht in diesem Sinne, Schulen bei ihrem Engagement gegen jedwede Form von Rassismus und Diskriminierung zu unterstützen.

(Zehranur Aksu, Michael Weis)

Referent/in:

Zehranur Aksu, Bildungsreferentin SOR-SMC, Jugendbildungsstätte Unterfranken, Würzburg

Michael Weis, Mitarbeiter der Landeskoordination SOR-SMC, Lehrbeauftragter an der Universität Würzburg

Exemplarische Feedbacks ...

Eine wichtige Erkenntnis, die ich aus dem Workshop mitnehme:

- »Diskriminierung findet in allen erdenklichen Bereichen statt.«

Was ich aus dem Workshop gerne in die Praxis an der Schule tragen würde:

- »Anstoß zu differenzierter Wahrnehmung des eigenen und des Verhaltens des Gegenübers.«
- »Fast alle Schüler haben irgendeinen Migrationshintergrund → warum also behandeln wir nicht alle gleich?«
- »»Schule ohne Rassismus – Schule mit Courage« als Projekt an meiner Schule«
- »Neue Ideen für Schulprojekte«

Was ich bräuchte, damit dies gelingt:

- »Selbstkritisch sein!«
- »motivierte und gewillte Schüler«
- »Noch mehr Wissen über das Thema Rassismus«



Symposium
2013